



GYMNASIUM HIMMELSTHÜR

HILDESHEIM, ALLEMAGNE



QUI SOMMES-NOUS?



**Mais le «Gymnasium
Himmelsthür» bien sûr!**

Pourtant, ce nom ne signifie rien d'autre que «la porte du ciel»! L'accès à Dieu, quoi. Vous entrez et vous le voyez, ce Dieu de la pédagogie dont nous ne sommes que les serviteurs, bien évidemment. Non seulement c'est le nom de notre lycée, mais en plus aussi le nom du quartier dans lequel il se trouve. Le tout à Hildesheim, au sud d'Hanovre. Au fait: toutes les lettres du monde entier écrites au Père Noël peuvent être adressées à Himmelsthür, elles joindront leur destinataire...

Ah oui, «Gymnasium» n'a rien à voir avec «Gymnase». C'est le nom d'un certain type d'école en Allemagne. On y reviendra plus tard.

C'est pour préparer le bac au bout de 9 ans que 1000 élèves y sont regroupés.

Remontant à une désignation provenant du 14ème siècle, le lycée a pour adresse: «l'enclos des poulains». Pas étonnant que ce nom soit devenu un synonyme de l'école elle-même ainsi que le surnom des élèves: les poulains.

D'accord, le quotidien scolaire n'est pas toujours céleste même à Himmelsthür, la «porte du ciel», mais tout nous porte à croire à observer nos élèves qu'il s'agisse d'un endroit sympa où rencontrer des amis et apprendre les choses nécessaires pour maîtriser sa vie.

RAISON DE NOTRE REQUÊTE

Pourquoi cette brochure? Vous connaissez le problème: les élèves apprennent les langues étrangères pendant des années sans avoir vraiment d'occasion authentique de les pratiquer dans un contexte réel, amical et relaxe... Alors, comment se faire des amis sinon en établissant un programme d'échange concret, récurrent et qui plaise à tout le monde?

Nous voulons éviter les sentiers battus: Trop d'écoles veulent agir vite et établir un échange coûte que coûte sans vraiment savoir ce à quoi elles peuvent s'attendre.

Nos solutions:

- ◆ L'âge de nos élèves: de 14 à 18 ans
- ◆ Durées des séjours: de 7 à 21 jours
- ◆ Accueil: dans des familles
- ◆ Nous sommes ouverts à vos préférences et conditions pour établir les programmes. Quels seraient vos points forts? La connaissance du quotidien scolaire et privé des élèves de l'autre pays est une évidence. Mais sinon, quoi d'autre? Selon l'âge des élèves, peut-être organiser une exposition, aider dans un projet communal, préparer des saynètes pour les relations publiques de l'école?... L'imagination est de mise.

La région d'Hanovre? Lisez vite ce qui pourrait attirer l'attention de vos élèves.



D'OÙ NOUS SOMMES



NOTRE ÉCOLE

Bien que le terme de «Gymnasium» n'ait rien à voir avec la gymnastique vu qu'il ne s'agit que d'un type d'école existant en République Fédérale, l'un des points forts de l'établissement n'en demeure pas moins le sport. Rien qu'en 2015, nos «poulains» avaient remporté trois championnats régionaux auxquels ils viennent d'ajouter deux victoires en 2017.



Un autre point fort: les Arts Plastiques. Les travaux de nos élèves sont régulièrement montrés dans les locaux de notre établissement mais aussi dans le cadre d'expositions officielles dans la ville.



Les langues jouent également un rôle primordial avec le français, l'espagnol et le latin que les élèves peuvent choisir à partir de la 6ème comme seconde langue. La première langue est l'anglais, obligatoire dès la 5ème classe.

Une cafétéria moderne construite en 2010 permet à chacun de séjourner pendant les pauses mais aussi de déjeuner si besoin est. Deux salles de sport et une piscine à proximité complètent la panoplie des activités possibles au Gymnasium Himmelsthür.



D'OÙ NOUS SOMMES

HILDESHEIM

En 2015, notre ville a célébré son 1200ème anniversaire. Fondée en 815 par Louis le Pieu, le fils aîné du célèbre Charlemagne, la «cité des roses» a prospéré durant le Moyen-Age jusqu'à devenir l'un des centres économiques les plus performants du Nord de l'Allemagne.

Des édifices tels que la Cathédrale Sainte-Marie ou l'Église Saint-Michel – tous deux sites du patrimoine mondial de l'UNESCO – ainsi que l'Hôtel de Ville ont été construits entre 900 et 1300 et témoignent encore aujourd'hui du riche passé de la ville de Hildesheim.

Toutefois, Hildesheim a perdu au cours des 400 dernières années en influence au profit de Hanovre et de Brunsvig, les villes avoisinantes, sans pour autant perdre de son charme médiéval et de sa beauté.

Et précisément: bien que la ville ait été détruite lors des bombardements de 1945, il y reste de nombreux endroits au travers desquels la ville médiévale ressurgit dans toute sa vivacité: faire un voyage dans le temps dans une ville moderne – ça vous tente?

Car Hildesheim a plus à offrir qu'une coulisse historique. La ville est aussi la demeure de 100 000 habitants qui y trouvent tout le confort nécessaire à la vie moderne quotidienne.



CE QUE NOUS POUVONS FAIRE ENSEMBLE: HANOVRE

Hanovre est la capitale de la Basse-Saxe et est située à seulement 30 kilomètres. C'est une des villes les plus vertes d'Allemagne avec le Lac Maschsee au centre ainsi que la forêt «Eilenriede», aussi bien située à l'intérieur de ses murs.

D'un point de vue historique, les relations les plus importantes d'Hanovre sont celles entretenues avec la famille royale anglaise. Au 18ème siècle, le Roi George de Hanovre est devenu Roi d'Angleterre, établissant ainsi l'histoire rapportée de la «Maison de Hanovre» dont la Reine Victoria était l'un des membres les plus célèbres.

Aujourd'hui, Hanovre abrite 500000 habitants et est l'une des villes les plus grandes d'Allemagne. Au cas où vous ne trouveriez pas quelque chose à Hildesheim, la solution est à 30 minutes de voiture.

CE QUE NOUS POUVONS FAIRE ENSEMBLE: NATIONALPARK HARZ

Comme tout le Nord de l'Europe, l'Allemagne du Nord est depuis les érosions de l'Age de glace plutôt un pays plat. Toutefois, Hildesheim est situé non loin d'une région accidentée: les montagnes du Harz.

Avec des sommets atteignant les 1100 mètres, le Harz ne se trouve qu'à 50 kilomètres au sud de Hildesheim.

Les montagnes du Harz ont une importance historique en raison des bassins miniers s'y trouvant. Autour de 1300, c'était l'une des premières régions dans le monde à avoir une exploitation minière mécanique. Certaines de ces installations impressionnantes font aussi partie du patrimoine mondial de l'UNESCO et peuvent encore être visitées dans un musée local des mines qui nous emporte non seulement dans les profondeurs mais aussi dans le temps.

Même si vous ne vous intéressez pas à ce détail de l'histoire, vous pouvez toujours profiter de cette merveilleuse ville médiévale de Goslar avec son palais impérial du 11ème siècle, son centre historique ainsi que du beau paysage du Harz.

CE QUE NOUS POUVONS FAIRE ENSEMBLE: BERLIN

Hildesheim se trouve à trois heures de route en bus et une heure et demie en train de la capitale, Berlin.

La découverte de la ville la plus grande d'Allemagne signifie la rencontre avec des lieux historiques tels que la Porte de Brandebourg datant du 18ème siècle, symbole au centre de Berlin à la fois de la division et de la réunification de l'Allemagne. Tout à côté, on trouve le Parlement allemand dans le bâtiment du «Reichstag» à l'intérieur duquel on peut accéder par une rampe à un balcon depuis lequel on peut observer en bas les réunions des députés ou bien apprécier une vue fantastique sur le cœur même de Berlin.

Un autre site à absolument visiter est la «East Side Gallery», en fait un pan du mur tristement célèbre conservé et transformé en une façade peinte par 118 artistes venant de 21 pays après la chute du mur. C'est maintenant devenu un lieu historique protégé visité quotidiennement par des milliers de touristes.

Au printemps et en été, un voyage en bateau sur la rivière de la «Spree» permet de découvrir sous un autre angle les endroits les plus beaux d'une ville étonnamment verte.

CE QUE NOUS POUVONS FAIRE ENSEMBLE: HAMBOURG

Abritant un million huit cent mille habitants, Hambourg est la deuxième ville d'Allemagne, connue pour son port immense dans le monde entier, appelé aussi «la porte du monde».

En tant que ville portuaire, Hambourg offre beaucoup d'avantages, que ce soit par l'accueil d'hôtes venant de tous les océans ou par la production de spectacles tels que «Le Roi Lion» ou «Aladin». La ville est un endroit où on ne s'ennuie pas.

Le visiteur pourra aussi apprécier des voyages en bateau avec des vues sur l'«Elbphilharmonie», une salle de concert à l'architecture hallucinante venant d'ouvrir ses portes en 2017. La pittoresque «Speicherstadt» aux maisons de commerce en briques historiques accessibles seulement par voie d'eau est également au programme.

Ceux qui s'intéressent à la mode et aux créations trouveront aussi bien d'innombrables magasins de haute gamme que des petites boutiques à travers la ville. Qui plus est, des attractions touristiques exceptionnelles sont le «Miniatur-Wunderland», le pays des merveilles en miniature, la maquette de train miniature la plus grande au monde. En tout, on ne peut s'étonner de la réputation de Hambourg comme destination favorite de ceux voulant passer une journée intéressante.

CONTACT



Nous espérons que notre petite brochure a pu capter votre intérêt et serions ravis de pouvoir mettre en œuvre avec vous un échange entre nos écoles.

N'hésitez pas à nous contacter par courriel ou par téléphone.

En attendant de vous lire ou de vous entendre,

Bien cordialement

M. Jörg Wanjura
(professeur responsable du
département de français)
E-Mail: wanjura@gymhim.de

Téléphone du Gymnasium
Himmelsthür: +49 5121 9659630

Site Internet:
www.gymnasium-himmelsthuer.de

Suivez – nous sur:
[@GymHim](https://www.instagram.com/GymHim)

